



Nombre de la alumna:

Beatriz Cahue Aranda

Nombre de la profesora:

Alfredo Agustín Vázquez

Nombre del trabajo:

Reporte de video

Materia:

Nutrición

Grado:

3° cuatrimestre

Grupo: A

Licenciatura: Enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

INTRODUCCIÓN

En el contenido de este trabajo hablaremos sobre la situación en la que se encuentra Chanal, Chiapas. Que como ya sabemos el estado de Chiapas es un lugar que desde tiempo atrás sufre de pobreza, es quizá el mejor ejemplo del fracaso del modelo de economía abierta y de los programas asistenciales que han intentado compensar los males del desarrollo neoliberal, sin embargo, el gobierno actual insiste en sostener el mismo modelo. Inmersos en este contexto, en la presente comunicación se analizan las causas que subyacen a la pobreza y el hambre en Chiapas, con el telón de fondo de la importancia de los programas sociales y los recursos financieros asignados para superar, en alguna medida, los problemas que han adquirido carácter estructural. Uno de los puntos de partida será entender la naturaleza de la crisis rural y de la producción agropecuaria, así como sus consecuencias. Se comienza por situar analíticamente la crisis, luego se aborda la crisis en el México rural, para bajar al análisis de Chiapas, y finalmente plantear algunas consideraciones conclusivas. No se puede ocultar que hoy estamos frente a nuevos problemas: no se trata sólo de una crisis de producción, de pérdida de autosuficiencia y de soberanía alimentaria, sino también de una crisis de los campesinos y de la sociedad rural que se refleja en la pobreza, el hambre y la migración, y de una crisis ecológica, se trata de una crisis global que está poniendo en riesgo la supervivencia misma del planeta. La crisis se refleja en la caída de la producción y en el valor de ésta, lo que se observa en la aportación que hace el sector agropecuario en la generación de riqueza en el conjunto de la economía chiapaneca: en 2009 no llegó al 10% del PIB, indicador que contrasta notablemente con una población mayoritariamente rural, lo podemos ver en la cantidad de población que trabaja en el campo, que en los últimos años ha venido disminuyendo; ahora hay más trabajadores en el comercio y en los servicios que en la agricultura, el 38% trabaja en el campo y el 46% se emplea en el sector terciario.

CONTENIDO

En mi punto de vista por lo que pude ver y entender en el video es que Chanal es un lugar muy pobre donde a las personas no les alcanza el dinero para llevar carne a su casa para la comida y como lo expresan viven en una situación de desnutrición, me dio mucha tristeza ya que al escuchar a esas personas hablar me hace reflexionar sobre la situación en la que se encuentra y en ocasiones nosotros nos quejamos de un plato de comida que no nos gusta siendo que no nos hace falta la comida, esta el comentario que hace una joven donde dice que ella llega por agua hasta 6 veces al día ya que es para su uso diario y con esta misma hace comida, beben, lava y todo lo necesario. Su comida seria frijoles y verduras, siendo para ellos una comida buena y común, también dicen que personas prefieren abandona el sitio por la misma situación económica y por la falta de empleo, en las imágenes del video se pueden observar como mujeres y hombres desde muy pequeños hasta mayores están trabajando las tierras del campo, así como también dice que las mujeres son una presa fácil para la violencia intrafamiliar.

Se escucha que años atrás se impuso la ley seca y el mismo fue torturado y en este entonces el alcohol adormece el hambre y hace que los hombres se vuelvan agresivos. Así mismo dice que 7/10 familias no tienen ni el mínimo para comprar lo indispensable, cuentan con agua potable mas sin embargo dicen que no llega porque esta descompuesto o porque no llega seguido a lo que recurren es a juntar el agua de lluvia para el consumo. Así como también comentan que las cosechas no llegan a termino por las tierras que no están en condiciones, a veces tampoco alcanza para su mismo consumo que mucho de menos para venta, la cosecha tarda casi un año en llegar a término su producción por eso mismo no pueden producir lo necesario. El hambre también afecta en el rendimiento escolar, ya que muchos de ellos no pueden concentrarse debido a que piensan constantemente en lo que les gustaría poder llegar a comer en casa. El 99% de viviendas carecen de refrigerador y lavadora, 4/10 no cuentan con agua entubada, y aunque parezca incierto en Chanal no cuentan con mercado. La totalidad de esta región pertenece al ejército zapatista de liberación nacional.

CONCLUSIÓN

Mi opinión sobre la pobreza en Chanal es que es una situación muy preocupante además de triste, ya que lo que se vive en ese lugar es de riesgo para la salud de los habitantes. Me parece triste porque nosotros que no nos falta comida nos quejamos de lo que tenemos y quisiéramos más sin saber en la situación en la que ellos se encuentran que no tienen otra opción más que comer lo que pueden para matar el hambre como huevos, frijol y verdura, lo que nosotros no entendemos en situaciones es que para ellos sería un lujo comer una rebanada de pastel siendo que nosotros fácilmente la consumimos, así como también para ellos es un sueño poder comer pescado o carne ya que por la falta de dinero no pueden comprarlo, me alarma la situación y me hace valorar lo que tengo en casa... en ese lugar beben agua de lluvia con esta misma cocinan, en muchas ocasiones nosotros que tenemos agua purificada nos quejamos que esa es nuestra bebida para acompañar nuestra comida y no nos damos cuenta de que hay muchas personas que serían felices al tener la comida y bebida que tenemos nosotros en la mesa por más sencilla que esta misma sea y esto es un factor que podría causar muchas enfermedades ya que es agua sucia.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.youtube.com/watch?v=lf5Qhg24duE>